

Dificultades del sector cafetero, tema en cita de toda Centroamérica

La región busca fortalecer el trabajo conjunto para solventar retos como los bajos precios internacionales del grano, entre otros temas.

EFE

CENTROAMÉRICA busca fortalecer el trabajo conjunto de sus países para encontrar soluciones que le permita enfrentar los problemas que afectan al sector cafetero como lo son los bajos precios internacionales, el cambio climático y las enfermedades, informaron este lunes fuentes oficiales.

Representantes de las instituciones rectoras del sector cafetero de Centroamérica y República Dominicana se reunieron en Costa Rica para analizar posibles respuestas conjuntas y fortalecer el mecanismo de diálogo que mantienen con el apoyo del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA).

Este mecanismo, llamado Programa Cooperativo Regional para el Desarrollo Tecnológico y Modernización de la Caficultura (Promecafé), desarrolla un plan de trabajo que respalda a los caficultores de Guatemala, El Salvador, Nicaragua, Honduras, Costa Rica, Panamá, República Dominicana y Jamaica.

El objetivo de la región es fortalecer el trabajo conjunto para solventar retos económicos, comerciales y fitosanitarios que enfrentan debido al cambio climático y los bajos precios internacionales del grano, entre otros factores.

“Debemos trabajar coordinados en la búsqueda de soluciones, representar los intereses de la región en instancias internacionales como un bloque sólido y ser una plataforma para la gestión de recursos financieros que doten de más y mejores herramientas a los caficultores de la región”, dijo el secretario ejecutivo de Promecafé, René León Gómez.

Datos divulgados por el IICA indican que en 2018 el precio promedio de una li-



La caficultura de esa zona produce el 25% del café arábica consumido en el mundo. Archivo

bra de café arábica fue de 1,01 dólares, y en abril de 2019 cayó a 0,95 dólares, el promedio mensual más bajo desde julio de 2006.

De acuerdo con León Gómez, la caficultura en los países centroamericanos y del Caribe es responsable del 25% del café arábica que

se consume en todo el mundo. Sin embargo, el cambio climático, las enfermedades del grano, los bajos precios en el mercado internacional, el endeudamiento de los productores y la escasa mano de obra están afectando a más de 1,5 millones de familias que dependen

de la actividad en la región.

El director general del IICA, Manuel Otero, participó en la reunión y reafirmó el compromiso de la entidad para “continuar cooperando con los países para garantizar que este sector productivo pueda responder de manera eficiente y unificada”.

En días pasados, Otero emitió un pronunciamiento en el cual instó a los gobiernos y al sector privado a buscar soluciones ante la caída de los precios internacionales del café, con el fin de evitar graves consecuencias sociales y económicas.

Por su parte, la directora ejecutiva del Instituto del Café de Costa Rica (Icafe), Xinia Chaves, explicó que los países centroamericanos “debemos unirnos aún más y prepararnos para el impulso de la innovación, la investigación y la transferencia tecnológica en la producción de café”.

COOPERACIÓN EN LA REGIÓN

Promecafé es una red de investigación y cooperación formada en 1978 por las instituciones de café de Guatemala, El Salvador, Nicaragua, Honduras, Costa Rica, Panamá, República Dominicana y Jamaica; además del IICA y el Centro Agronómico Tropical de Investigación y Enseñanza (Catie). El programa tiene

como objetivo promover la modernización, el mejoramiento y el desarrollo sostenible de la caficultura, mediante la cooperación técnica y científica. La idea de las iniciativas en esta zona del continente es hacer frente a los problemas que han venido afectando al grano durante la última época a nivel mundial.



La brasileña Petrobras va tras venta de activos. AFP

Petrobras, con planes en riesgo

Bloomberg

EL PLAN de Petrobras para recaudar miles de millones de dólares este año con la venta de refineries, gasoductos y activos de distribución de combustible está pendiendo de un hilo mientras la gigante petrolera espera una decisión clave de la Corte Suprema de Brasil.

El tribunal en pleno podría dictaminar, tan pronto como esta semana, sobre la suspensión de la compra por US\$8.600 millones por parte de la francesa Engie SA y del fondo de pensiones canadiense Caisse de Depot et Placement du Quebec del 90% en la unidad de gasoducto de gas natural de Petrobras, conocida como TAG.

La decisión de mante-

ner la suspensión ordenada por el juez Edson Fachin el lunes pasado, podría ralentizar todo el plan de ventas de activos de la compañía controlada por el estado y perjudicar sus ganancias, aseguran analistas.

“La decisión de Fachin refuerza el entorno de inseguridad legal en torno al plan de desinversión de Petrobras”, dijo LCA, una firma de consultoría con sede en Sao Paulo, en un informe a sus clientes.

Petroleo Brasileiro SA, como se conoce oficialmente a la productora con sede en Río de Janeiro, está confiando en acuerdos como la venta de TAG para racionalizar su balance y centrarse en su negocio principal de aprovechar las reservas masivas de crudo offshore.

Revelan datos de la economía de Venezuela en 2018

Reuters

EL BANCO Central de Venezuela (BCV) informó ayer que la economía de ese país cayó 22,5% en el tercer trimestre de 2018, luego de casi cuatro años sin divulgar los indicadores económicos.

Los datos disponibles del emisor, publicados en su portal, revelan que el año pasado la inflación fue de 130.060%, y muestran que en el 2019 los precios se siguen acelerando y en abril la variación llegó a 33,8%.

En 2018, los ingresos

por exportaciones petroleras de la nación Opep retrocedieron 6,68% a 29.810 millones de dólares, mientras que en 2017 ascendieron a 31.947 millones de dólares.

El descenso se debe a la menor producción de crudo, que está en niveles de hace unos 70 años.

De otro lado, en lo que respecta a las exportaciones petroleras venezolanas, según dio a conocer el propio Banco Central, tuvieron un retroceso de 29.810 millones de dólares en 2018, con relación al 2017.